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1. СМИ о Таймыре 
 

Меры поддержки коренного населения обсудили таймырские депутаты в связи с 
повышением арендной платы за землю 

На очередном заседании бюджетной комиссии районного Совета депутатов её члены 
предметно рассмотрели обращение своего коллеги – депутата Геннадия Щукина, в котором 
он высказал опасения по поводу увеличения кадастровой стоимости земельных участков в 
Красноярском крае, повлекшего повышение арендной платы за земельные угодья, 
используемые представителями коренного малочисленного населения Таймыра для ведения 
традиционной хозяйственной деятельности. 

Автор документа отмечает, что данное решение региональных властей нарушит 
устоявшийся уклад жизни малых народов Севера, чем вызовет социальную напряженность на 
территории. Коренные жители не способны оплачивать непомерно высокую стоимость 
аренды и, следовательно, лишатся возможности заниматься исконными видами 
хозяйствования на родной земле. Возможные пути выхода из сложившейся ситуации были 
предложены на комиссии самими парламентариями, юристами и специалистами профильных 
подразделений районной администрации. 

Заседание провел председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов. По 
итогам обсуждения социально значимого вопроса, члены комиссии пришли к решению 
направить обращения в адрес временно исполняющего обязанности Губернатора 
Красноярского края М.М. Котюкова, Председателя Законодательного Собрания 
Красноярского края А.И. Додатко с предложением инициировать разработку и принятие 
поправок в законодательные акты края, утверждающие порядки определения арендной платы 
за земельные участки, в части установления льготной арендной платы за земельные участки, 
государственная собственность на которые не разграничена, для лиц, относящихся к 
коренным малочисленным народам Севера и их общинам. При этом распространить 
льготные условия предлагается только на те земли, которые располагаются в местах 
традиционного проживания и традиционной хозяйственной деятельности малых народов 
Севера на территории края. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Кромка ледохода в 100 км от Дудинки 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей 
в районе города Дудинки к 11:00 30 мая составил 1153 см. За минувшие сутки вода поднялась 
на 146 см. Кромка льда на Енисее находится на участке г. Игарка — п. Потапово, в 100 км от 
Дудинки. 
 Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают, что выезд на лед 
запрещен. В связи с появлением заберегов горожанам рекомендовано воздержаться и от 
пешего выхода на Енисей. 
 
В ГЦНТ встретят «Ненецкий Новый год» 

Мероприятие под таким названием состоится 3 июня в 15:00 в рамках городского 
фестиваля «Семейная мозаика». Этнический праздник пройдет на территории 
этнокультурного комплекса «Таймыр МОУ» (ул. Щорса, 1). 

Сотрудники ГЦНТ познакомят гостей с культурой ненецкого, энецкого и эвенкийского 
народов. В программе мероприятия гастрономический мастер-класс, театрализованный 
ненецкий обряд, этническое подворье, а также большая концертная программа вокально-
хореографических коллективов города Дудинки. 

Кроме этого, в ходе фестиваля состоится церемония награждения победителей 
товарищеских матчей по национальному футболу. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Норильчане смогут комфортно летать в Баку благодаря авиакомпании NordStar 
Авиакомпания NordStar заключила код-шеринговое соглашение с авиакомпанией 

«ИрАэро» на полеты в Баку. Благодаря совместной коммерческой эксплуатации авиарейса 
пассажирам из Норильска станет удобно добираться через московский аэропорт Домодедово. 

Трансферные рейсы будут выполняться еженедельно по понедельникам (время вылета 
из Норильска в 7:45, прибытие в Баку 15:00) и четвергам (7:25 и 15:30 соответственно). 

Компания NordStar обращает внимание пассажиров, что на участке Москва – Баку/ Баку – 
Москва действуют правила авиакомпании «ИрАэро»: допускается одно место ручной клади до 
пяти килограммов с габаритами 554020 сантиметров. Норма провоза багажа составляет одно 
место до 20 килограммов с габаритами до 203 сантиметров в сумме трех измерений. Тогда 
как на отрезке Норильск – Москва на рейсах NordStar действуют другие нормы: для ручной 
клади – 10 килограммов и для багажа – 23 килограмма. 

Обратные рейсы из Баку будут выполняться по вторникам в 17:00, прибытие в Норильск 
в 6:30 в среду, а также по пятницам – время вылета из Баку в 16:30, прибытие в Норильск в 
7:10 в субботу. 

Возобновление продаж билетов по одному из наиболее популярных зарубежных 
направлений среди жителей Норильского промышленного района позволит им с большим 
удобством планировать перелеты в Азербайджан, а также совершать перелеты с 
минимальным временем стыковки, уверены в авиакомпании. 

«Северный город» 
 
Таймырская топливная компания доставила в регион более 160 тысяч тонн 
нефтепродуктов 

В Таймырской топливной компании (ТТК) завершилась зимняя навигация. По Северному 
морскому пути с октября 2022 года по май 2023 года на Дудинскую нефтебазу компании 
доставлено около 162 тысяч тонн нефтепродуктов, что на 11 процентов больше объемов 
прошлой навигации. 

Для перевозки грузов было задействовано два танкера – «Енисей», принадлежащий 
флоту «Норникеля», и «СП Дудинка», которые совершили десять рейсов и доставили в 
Дудинку бензин АИ-92, АИ-95, дизельное топливо классов «Евро-2» и «Евро-4». 

Таймырская топливная компания поставляет нефтеналивные грузы по Северному 
морскому пути с 2021 года. 

«Круглогодичный завоз обеспечивает потребности региона в топливе как в зимнее, так и 
в летнее время и не требует постоянного хранения больших запасов, которые раньше 
накапливались в летнюю навигацию и расходовались зимой, – рассказал Антон Белоногов, 
генеральный директор ТТК. – Компания продолжает выполнять все свои обязательства и 
параллельно реализовывать масштабный проект по модернизации нефтебазового хозяйства 
в Норильском промышленном районе и Дудинке». 

В межнавигационный период Таймырская топливная компания готовит нефтебазовое 
хозяйство к летней речной навигации, которая стартует после открытия судоходства по 
Енисею. 

«Северный город» 
 

В Норильске планируют в июле открыть медвытрезвитель 
В Красноярском крае, в городах с наибольшей численностью населения планируют уже в 

июле этого года открыть медвытрезвители, сообщает пресс-служба Заксобрания региона. По 
одному учреждению на город. Норильск в числе таких городов - в нем проживает более 170 
000 человек.  Кроме Норильска, в списке Красноярск и Ачинск. 

По словам министра здравоохранения региона Бориса Немика, принимать 
медвытрезвители будут не более чем на сутки.  Кроме того, содержание таких учреждений 
обойдется бюджету края в сумму более 56 млн рублей.  
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- В Ачинске и Норильске работу вытрезвителей обеспечат муниципалитеты, в 
Красноярске - социально ориентированные некоммерческие организации, - рассказали 
"Северному краю" в Заксобрании. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Едином арктическом субботнике-2023 примут участие 15 северных городов 
Проектный офис развития Арктики и федеральный проект «Чистая Арктика» проведут 

Единый арктический субботник. Акции по уборке городов Заполярья будут проходить с 3 по 5 
июня. 

Волонтеры приведут в порядок популярные у жителей места отдыха и избавятся от 
мусора. География акции: Ухта, Усинск, Салехард, Воркута, Нарьян-Мар, Анадырь, Мурманск, 
Заполярный, Спутник, Норильск, Дудинка, Кайеркан, Архангельск, Якутск, Карелия. 

Желающие принять участие в субботнике в качестве волонтера могут заполнить форму 
(https://forms.yandex.ru/u/64749d8b6938720b97abb7ac/), чтобы связаться с координатором 
акции в своем городе и уточнить время и место. 

Акции, приуроченные к Дню эколога, проводятся уже третий год. В этот раз прямые 
включения и записи всех субботников будут транслироваться в день праздника (5 июня) на 
полуфинале проекта «Экософия» (проект президентской платформы «Россия — страна 
возможностей»), который проходит в Архангельске. 

В 2022 году в Едином Арктическом субботнике приняли участие 300 волонтеров из 
Мурманской, Архангельской областей, НАО, ЯНАО, Якутии, Красноярского края, Карелии и с 
Чукотки, причем самой возрастной участнице было 77 лет. Прямые эфиры о Едином 
арктическом субботнике в OK  Live посмотрели больше 600 тысяч человек. Подробнее об том, 
как это было  в прошлом году, - здесь:  https://porarctic.ru/ru/events/v-rossii-proshel-edinyy-
arkticheskiy-subbotnik/ 

НИА-Красноярск 
 
В Красноярском крае проживают почти 630 тысяч детей 

Статистики Красноярскстата рассказали о детях, живущих в Красноярском крае. Так, по 
данным на начало 2023 года в регионе проживают 629,9 тысяч ребят до 17 лет 
(включительно) – это 22,1 % от всего населения края. Из них 223,8 тысячи детей в возрасте 
до шести лет, 311,2 тысячи – от семи до 14 лет и 94,9 тысяч – от 15 до 17 лет. Мальчиков в 
Красноярском крае больше, чем девочек. 51,4 % и 48,6 % соответственно. 

Всего в прошлом году в регионе появились на свет 26,4 тысячи малышей: 46,1 % – 
девочки и 53,9 % – мальчики. 

Дошкольные учреждения Красноярского края в 2022 году посещали 144,8 тысячи 
человек – это 94 воспитанника на 100 мест. В школах, лицеях и гимназиях региона в начале 
2022/2023 учебного года обучались 367,6 тысячи человек – больше, чем в начале 2021/2022 
учебного года на 2,4 %. 

Среди дополнительных секций и кружков в Красноярском крае самыми популярными 
являются программы художественной и физкультурно-спортивной направленности. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 
Заявление Владимира Путина по атаке на Москву и Подмосковье украинских БПЛА. 
Главное 

Президент РФ Владимир Путин сделал первое заявление в связи с атакой 
беспилотников на Москву и Подмосковье. Во вторник глава государства посетил креативное 
пространство центра "Зотов" и ответил на вопрос главы АСИ Светланы Чупшевой, которая 
спросила, к чему теперь готовиться гражданам России и какие меры должны быть приняты. 
"Российская газета" публикует главные тезисы. 

https://porarctic.ru/ru/events/v-rossii-proshel-edinyy-arkticheskiy-subbotnik/
https://porarctic.ru/ru/events/v-rossii-proshel-edinyy-arkticheskiy-subbotnik/
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 Киев провоцирует Россию на зеркальные действия; 

 Атака БПЛА на Москву - явный признак террористической деятельности; 

 Система ПВО сработала штатно, но есть над чем работать. ПВО столицы будет 
уплотняться; 

 Вооруженные силы РФ вынуждены были ответить на развязанную Украиной войну в 
Донбассе, но в отличие от Киева наносят удары только по военной инфраструктуре. А 
Киевские режим выбрал путь запугивания граждан РФ и ударов по жилым домам; 

 Украина развязала террор против своего же гражданского населения, и у них нет права 
слова; 

 Россия 2-3 дня назад нанесла удар по штабу военной разведки Украины; 

 После распада СССР Украиной фактически руководили с Запада. Они встали на путь 
не просто борьбы с Россией; а создания на этой территории "анти-России". В 2014 году 
был совершен госпереворот и началось уничтожение всех, кто так или иначе хотел бы 
выстроить нормальные отношения с Россией. Потом началась война в Донбассе - 
Россия вынуждена была начать СВО. 

Российская газета 
 

Антонов назвал заявления Вашингтона о теракте в Москве поощрением украинских 
террористов 

Заявления Вашингтона о теракте в Москве с применением беспилотных летательных 
аппаратов, по сути, являются поощрением украинских террористов. Об этом заявил во 
вторник посол РФ в США Анатолий Антонов, слова которого приводятся в Telegram-канале 
российского диппредставительства. 

"Мы обратили внимание на заявления Вашингтона относительно террористического акта 
в Москве с задействованием беспилотников. По сути, это поощрение украинских террористов, 
- подчеркнул дипломат. - Чего только стоят попытки прикрыться фразой о том, что здесь 
"собирают сведения". И тут же официальные лица переключаются на информационную атаку 
против нашей страны". 

"Неужели в администрации не понимают, что никто не верит американским лозунгам о 
неподдержке ударов ВСУ по российской территории?! Тем более, что слова эти произносятся 
как-то стыдливо и неуверенно, - указал посол. - Соединенные Штаты сознательно и 
безвозвратно втягиваются в пучину военных действий в Европе. К слову, столкнуть НАТО и 
Россию - давняя заветная мечта национал-радикалов в Киеве". 

Как отметил Антонов, террористическая атака киевского режима "не имела никакого 
военного смысла". "Удар нанесен по жилым домам россиян. Данное нападение однозначно и 
без преувеличения необходимо рассматривать как теракт", - подчеркнул дипломат. 

Он также отметил, что теракт идет в русле общей политики Запада по низвержению и 
расчленению России. 

"Сегодняшний теракт идет в русле общей политики западников по низвержению нашей 
страны, превращению ее во второстепенного игрока на международной арене, а лучше - 
расчленению Великой России. Для таких целей здесь не гнушаются никакими, даже самыми 
мерзкими средствами", - указал дипломат. 

"Российскую Федерацию на Западе давно приговорили к высшей мере. Только вот 
силенок не хватит, чтобы добиться этой задачи. Специальная военная операция будет 
продолжена до полной победы. Всех же причастных к террористическим атакам против 
России и ее граждан мы найдем, и они понесут заслуженное наказание", - подчеркнул 
Антонов. 

…"Налицо стремление запугать россиян, внести разброд и шатание в наше общество, 
подорвать доверие к президенту, - заявил Антонов. - В то же время преступный режим 
пытается компенсировать отсутствие успехов на линии боевого соприкосновения и 
невозможность проведения контрнаступления. Что это? Ответ очевиден: военное бессилие 
нацистских молодчиков в Киеве". 
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"Единственное, с чем считаются псевдополитики на Украине, - позиция Запада 
во главе с США. Молчание и игнорирование злодеяний головорезов с желто-голубыми 
шевронами - это своего рода индульгенция нацистам на продолжение бесперспективного 
противостояния с российскими вооруженными силами", - указал посол. 

ТАСС 
 
Путин подписал закон о первоочередном зачислении НДФЛ в местные бюджеты 

Президент России Владимир Путин подписал закон о первоочередном зачислении 
налога на доходы физических лиц в региональные и местные бюджеты. Документ 
опубликован на портале правовой информации. 

Закон вносит корректировку в институт единого налогового счета и направлен на 
повышение устойчивости местных бюджетов и обеспечение бесперебойного и равномерного 
финансирования их расходов. 

Как отмечается в пояснительной записке, в большинстве регионов основу 
консолидированных бюджетов составляет НДФЛ. Однако из-за введения единого срока 
уплаты налогов и отвлечения НДФЛ на погашение иных недоимок происходит неравномерное 
поступление средств в региональные и местные бюджеты и их разбалансировка. 

Согласно закону, для стабилизации поступлений деньги в региональные и местные 
бюджеты будут зачисляться в приоритетном порядке. При этом в случае наличия 
положительного сальдо единого налогового счета уже удержанный НДФЛ будет 
автоматически засчитываться в счет исполнения обязательств по перечислению налога. 

 «Парламентская газета» 
 

В России введут единый стандарт компенсации расходов на услуги ЖКХ федеральным 
льготникам 

Правительство РФ утвердило единый стандарт предоставления компенсации расходов 
на оплату жилого помещения и коммунальных услуг федеральным льготникам, сообщили в 
пресс-службе правительства. 

С 1 июля вводятся единые подходы к предоставлению компенсации расходов на оплату 
жилищно-коммунальных услуг для федеральных льготников – ветеранов боевых действий, 
инвалидов и граждан, пострадавших из-за радиационных или техногенных катастроф, 
следует из постановления, которое подписал председатель правительства Михаил 
Мишустин. 

Компенсации предоставляются из федерального бюджета в размере до 50% от 
стоимости жилищно-коммунальных услуг. Постановление унифицирует форму заявления, 
перечень документов, необходимых для получения льготы, вводится срок принятия решения 
о льготе (не более 10 рабочих дней). 

Региональные и муниципальные власти по-прежнему могут назначать такую же льготу из 
региональных и муниципальных бюджетов, вводить дополнительные требования 
предоставления такой помощи. 

Ранее были утверждены проекты модернизации ЖКХ 83 регионов на 214,2 млрд рублей, 
в том числе 124,4 млрд рублей – из федерального бюджета. 

Правительство России направит 30 млрд рублей регионам на коммунальную 
инфраструктуру в этом году, в 2024-м – еще 100 млрд рублей, заявил 23 января премьер-
министр России Михаил Мишустин на совещании с вице-премьерами. Деньги направляются 
на замену и строительство новых водопроводных, тепловых и канализационных сетей, 
котельных и других объектов теплоснабжения. Регионы, получив поддержку из бюджета, 
обязаны софинансировать обновление ЖКХ. 

Вести 
 

Стартовый взнос по ипотеке в России вырастет вдвое 
С 1 января 2024 года Центробанк также обещает увеличить на 10% размер 

первоначального платежа  
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С 1 июня 2023 года размер минимального стартового взноса по ипотеке в 
России увеличится с 10 до 20% от стоимости выбранной кредитозаемщиком недвижимости. 
Об этом сообщила пресс-служба Банка России. 

При этом повышение первого взноса является только первым этапом, анонсированным 
Центробанком. С 1 января 2024 года размер первоначального платежа вырастет еще на 10%. 
Правда, отметили в финрегуляторе, данные изменения не коснутся ипотеки с господдержкой: 
по ней первый взнос останется в размере 15% от стоимости приобретаемого жилья. 

В малом размере первоначального взноса руководство финрегулятора усматривает 
некоторую опасность. Дело в том, что благодаря данной мере ипотеку могут оформить и 
заемщики с низким первоначальным взносом и высоким уровнем финансовой нагрузки, что 
приводит к росту числа высокорискованных кредитов. 

Ранее стало известно, что в результате роста цен на недвижимость сроки оформления 
россиянами ипотеки за последние годы вырос на 5 лет. В 2019-м этот показатель составлял 
18 лет, в 2020-м — 19 лет, в 2021-м — 21 года, а по итогам 2022-го средний срок ипотеки 
достиг 23 лет. Такую ситуацию эксперты объясняют наличием льготных программ от 
застройщиков, благодаря которым комфортный размер платежей достигается в том числе 
благодаря увеличению сроков займа. 

trud.ru 
 

Госдума приняла закон об исключении из отягчающих обстоятельств преступлений 
сотрудников МВД 

Госдума приняла закон об исключении из числа отягчающих наказание обстоятельств 
совершение умышленного преступления сотрудником Министерства внутренних дел. 
Соответствующий документ размещен в системе обеспечения законодательной 
деятельности. 

Авторами соответствующей инициативы выступили депутаты фракции КПРФ. 
Разработчики считают, что принятие данного изменения позволит восстановить логику 
законодательного регулирования. Кроме того, исключение пункта об исключении из 
отягчающих обстоятельств преступлений сотрудников МВД позволит избежать 
«подчеркивания незаслуженного и несправедливого недоверия к действующим сотрудникам 
МВД». 

Инициатива вносит изменения в статью 63 Уголовного кодекса РФ (обстоятельства, 
отягчающие наказание). 

runews24.ru 
 

6. Разное 
 

Всё делается специально 
Эту войну в России не случайно называют специальной военной операцией. Российское 

военное и политическое руководство ведет ее именно как специальную операцию, а не как 
войну. 

И цели преследуются какие-то очень специальные, цели победить в войне руководство 
перед собой не ставит. 

Поэтому всё, что делается в ходе этой войны, то есть специальной военной операции - 
делается очень специально и специальным образом. Или наоборот, не делается, но тоже 
очень специально. 

Многое из того, что некоторым кажется ошибкой, недоработкой, результатом военной 
бюрократии, бардака или недостатка сил и средств - на самом деле является результатом 
вполне конкретного специального решения, которое преследует конкретную специальную 
цель. 

Ошибки тоже случаются. Бюрократия и бардак имеют место. Недостаток сил и средств 
местами присутствует. Но большая часть всех непонятных и неприятных событий данной 
войны - перегруппировки, отступления, жесты доброй воли и различные потери, порой весьма 
серьезные и даже исторические, как например сдача Херсона - результат вполне конкретных, 
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осознанных и специально принятых решений, которые преследовали вполне конкретные 
специальные цели. 

Просто цели некоторых решений либо непонятны, либо в них слишком явно 
просматривается предательство интересов страны и народа, поэтому желающие (или 
обязанные по долгу службы) верить в патриотичность и чистоту помыслов высшего 
руководства предпочитают думать, что это результат ошибок или недостатка сил и средств. 

Но только на самом деле сил и средств у России очень много. Эта война ведется едва 
ли половиной всех сил и средств, которые есть в распоряжении российских войск. А то и 
вовсе четвертью. 

И в Кремле и Генштабе сидят не такие дураки, чтобы допускать детские ошибки, причем 
одни и те же на протяжении многих месяцев. 

Это значит, что всё или во всяком случае очень многое делается специально. 
Почему оставили Херсон? 

Не было сил оборонять? Но ведь силы-то были. Численность ЧВК Вагнер осенью 
составляла 35 тысяч бойцов или даже больше. Мобилизация началась 20 сентября и к 
моменту выхода из Херсона в зону СВО прибыли 80 тысяч резервистов (данные 
министерства обороны). Численность группировки ВС РФ на правом берегу Днепра 
составляла 30 тысяч (тоже данные минобороны). 

У противника на херсонском направлении были сосредоточены войска численностью 30 
тысяч. Пройти 20 километров по херсонской степи, да еще и в условиях распутицы, под огнем 
российской артиллерии и авиации силами 30 тысяч и штурмовать город, в котором 
российское командование могло довести гарнизон до 100 тысяч - было из области 
фантастики, причем не научной. 

При выводе войск с правого берега Днепра за сутки было перемещено 5 тысяч единиц 
техники (данные минобороны). Легко посчитать, что за месяц, пока шла подготовка к выводу 
войск, могло быть совершено 150 тысяч машинорейсов. Город можно было загрузить 
боеприпасами и продовольствием на год вперед. 

ВСУ даже силами 100 тысяч не смогли бы взять Херсон, если бы в Москве было принято 
решение защищать город и туда направили хотя бы половину ЧВК Вагнер и 20-30 тысяч 
мобилизованных резервистов из 80 тысяч, прибывших в октябре в зону СВО. 

Правый берег Днепра, на котором стоит Херсон - высокий, затопить его невозможно. 
Антоновский мост ВСУ так и не смогли разрушить, его взорвали российские войска после 
выхода из города. Но даже если бы он был разрушен - город можно было обеспечить всем 
необходимым на год вперед, см. выше. При наличии огромного парка плавсредств, понтонов 
и транспортных вертолетов снабжение города продолжалось бы даже в случае уничтожения 
моста. 

Решение оставить Херсон и правый берег Днепра было вызвано не отсутствием сил и 
средств, а продиктовано какими-то другими, политическими соображениями. И преследовало 
какие-то политические цели. 

Это было то самое очень специальное решение. 
И решение было принято в Кремле. А народу показали постановочное совещание, на 

котором генерал Суровикин походя предлагает оставить областной центр Херсон и 
стратегический плацдарм на правом берегу Днепра и министр без малейших колебаний 
соглашается. Это была явная постановка, причем очень грубая, топорная. 

И что самое интересное - президент после этого ни разу не прокомментировал вывод 
войск из Херсона, словно ничего и не случилось, словно не было крупнейшей за последние 80 
лет сдачи города России противнику. Причем без боя. Да не просто города, а областного 
центра. С эвакуацией и спущенными флагами. 

Почему оставили Красный Лиман? 
3 недели город обороняли два батальона БАРС при поддержке сводной бригады 20-й 

армии, вместе около 4 тысяч бойцов против 15 тысяч войск противника. 
Не было возможности усилить оборону города? Возможности были. Численность ЧВК 

Вагнер составляла 35 тысяч бойцов (возможно на тот момент даже больше), половину можно 
было направить на усиление обороны Красного Лимана. 
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Кроме этого, из Харьковской области были почти полностью выведены 
находившиеся там войска - куда они делись? В Донбассе их не появилось, там воевали ЧВК 
Вагнер, Ахмат и народная милиция. 

Из северной части Харьковской области российские войска были выведены без боя и 
соответственно без потерь. Их тоже можно было направить на усиление группировки в 
Донбассе, в частности на оборону Красного Лимана. Но этого не было сделано. 

За 3 недели, пока продолжались бои в Красном Лимане, возможности выделить для 
усиления 10-15 тысяч бойцов из 200-тысячной группировки в зоне СВО были. Это позволило 
бы разгромить наступающие войска противника и тем самым облегчить задачи по 
дальнейшему освобождению Донбасса (в том числе Артемовска). 

За 3 недели можно было даже с Дальнего Востока прислать подкрепление, не то что из 
соседней области. 

Но было принято решение в Красный Лиман резервы не направлять и когда противник 
начал замыкать кольцо окружения, генерал Лапин вывел гарнизон, чтобы спасти его от 
уничтожения. И за это был подвергнут резкой критике со стороны Кадырова. А за что? За то, 
что спас бойцов БАРС от окружения и попадания в плен? 

Недостатка сил не было - было специально принятое на уровне военного и 
политического руководства решение бросить Красный Лиман, возможно вместе с 
оборонявшими его батальонами БАРС, которые оказались спасены только благодаря 
генералу Лапину, в последний момент отдавшему приказ на выход из города. 

Почему вывели войска из Харьковской области? 
Времени на организацию эшелонированной обороны было предостаточно - около 6 

месяцев, с марта по август. На протяжении всего августа ждали начала наступления ВСУ, об 
этом писали и говорили на всех каналах. 

Не было организовано даже элементарной обороны согласно требованиям уставов. 
Балаклею двое суток оборонял батальон СОБР, в задачи которого подобная работа вообще 
не входит. Но батальон сражался. Возможно потому, что просто не получил вовремя приказ 
отступать, поскольку относился к структуре МВД, а не МО. 

За 6 месяцев можно было создать мощнейшую линию обороны - это доказано в 
Запорожской области, где такая линия создана за последние 6 месяцев в условиях зимы. 
Летом в Харьковской области можно было сделать то же самое еще проще, быстрее и лучше. 

Гарнизоны Балаклеи, Изюма и Купянска можно было усилить бойцами ЧВК Вагнер. Или 
провести мобилизацию. Ни того, ни другого сделано не было. Ошибка? Вряд ли. 

Нарушение прямых требований уставов сотнями офицеров и десятками генералов 
одновременно на протяжении 6 месяцев - это не похоже на ошибку. Это похоже на 
специальное, заранее принятое решение отказаться от защиты позиций в Харьковской 
области. 

Просто ждали, когда ВСУ пойдут в наступление, чтобы можно было отвести войска и 
объявить это перегруппировкой с целью сохранения личного состава. 

Правда перегруппировка получилась не очень организованной - вот это скорее всего 
было ошибкой и халатностью, которую в дальнейшем учли при выводе войск с правого берега 
Днепра. 

Плохая организация и потери в ходе перегруппировки в Харьковской области - это 
похоже на ошибку и халатность, но само решение оставить область, отсутствие сколько-
нибудь подготовленной обороны - это результат специального решения, принятого наверху. 
Скорее всего на самом верху. 

Примечательно, что войска были отведены еще и на севере Харьковской области, где 
наступления ВСУ не было вовсе. 

На севере Харьковской области российские войска были отведены по приказу сверху и 
ушли насовсем, даже не стали занимать позиции у российских границ. Белгородская и 
Брянская области, как показали дальнейшие события, войска на постоянной основе не 
защищают. Войск там нет, они отведены куда-то очень далеко. 

Почему нет войск в Белгородской и Брянской областях? 
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Не хватает личного состава? Но личного состава должно хватать - после частичной 
мобилизации призвано 300 тысяч резервистов, если верить министерству обороны. В зоне 
СВО первоначально были задействованы 200 тысяч. Численность народной милиции, 
вошедшей с 1 января в состав ВС РФ - еще около 50 тысяч. Кроме этого, есть Росгвардия. 
Медведев сообщил, что в текущем году контракт подписали еще 114 тысяч человек. А общая 
численность российских войск - больше миллиона. 

Генштаб должен располагать в зоне СВО силами порядка 500-600 тысяч бойцов, 
выделить из этого контингента 2-3 бригады (10-15 тысяч) для организации обороны на 
границах Белгородской и Брянской областей, чтобы не допускать проникновения ДРГ 
противника, пресекать обстрелы и сбивать БПЛА - вполне возможно. 

Почему этого не сделано? 
Вероятнее всего, это тоже результат какого-то специального решения - оставить 

северные границы России с Украиной открытыми для обстрелов, атак беспилотников и 
проникновения вражеских ДРГ. 

Почему мобилизацию объявили только на 8-й месяц? 
Недостаток первоначально направленных для проведения СВО сил проявился еще в 

марте, когда не смогли окружить Киев и сходу взять Харьков, понесли потери и были 
вынуждены отступить и перейти к затяжной вязкой войне по фронту длиной больше тысячи 
километров. 

Если первоначально и была какая-то недооценка сил противника, ставка на блиц-криг и 
надежда, что ВСУ начнут дезертировать и переходить на сторону России, то уже на 2-й месяц 
стало понятно, что противник достаточно силен и мотивирован, разбегаться и отступать не 
собирается, а Запад полон решимости поддерживать Украину и воевать "до последнего 
украинца". 

Однако мобилизацию откладывали вплоть до того момента, когда была оставлена 
Харьковская область, решение вывести войска из которой, как показано выше, было принято 
заранее и строить оборону в которой никто даже не начинал. 

Опять же непохоже, что просчитались с силами. Просто по каким-то причинам решили не 
проводить мобилизацию заранее, а дождаться определенного момента. 

Точно так же, как с отводом войск из Харьковской области - решили дождаться, когда 
ВСУ пойдут в наступление, чтобы был удобный повод оправдать перегруппировку и 
оставление целой области. 

Вероятно, по этой же причине тянули с мобилизацией - ждали, когда возникнет удобный 
повод и необходимость мобилизации станет очевидна всем. 

Почему 8 лет тянули с началом спецоперации? 
Видимо по той же самой причине. Знали, что Украина вооружается и готовится к войне, а 

минские соглашения никто не собирается выполнять?  
Конечно, знали. Хотя Путин и сделал вид, будто слова Меркель стали для него 

неожиданностью, разочаровали, а западные партнеры его всё время водили за нос - но это 
же не так. 

Всё Путин прекрасно знал и про западных партнеров, и про бесперспективность минских 
соглашений, и про милитаризацию и нацификацию Украины. 

Скорее всего, еще до подписания минских соглашений в Кремле прекрасно понимали, 
что никто с той стороны выполнять их не будет, а закончится всё войной, со всей 
неизбежностью. 

Но приняли решение подписать минские соглашения и тем самым отложить начало 
войны на будущее. А потом тянули с началом, сколько могли. Тянули специально. Как и с 
мобилизацией. Как и со всеми прочими решениями. 

И бахмутскую мясорубку специально устроили - именно в Артемовске, в самом крупном и 
мощном укрепрайоне ВСУ, освобождение которого должно было затянуться на месяцы, а 
силами ЧВК Вагнер по всем расчетам освободить город вообще было невозможно. 

И когда ЧВК Вагнер все-таки зашла в город и начала его освобождать, что для 
российского военного и политического руководства, возможно, стало неожиданностью - 
решили ограничить поставки боеприпасов, чтобы операция максимально затянулась. 
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Всё делалось и делается специально. 
И линия разграничений, предусмотренная минскими соглашениями, тоже была 

специально проведена таким образом, чтобы Донецк оставался под обстрелами на 
протяжении многих лет. 

И обстрелы Донецка продолжаются по этой же причине. 
И Мариуполь, который осенью 2014-го года ВСУ полностью покинули, можно было 

занять силами одной комендантской роты, выставив блок-пост на въезде и заняв 
администрацию, но его специально не стали занимать, оставив Украине. После чего город 
стал базовым для нацполка Азов (запрещено в России). 

И мосты через Днепр не уничтожаются специально. Не потому, что нет средств, а потому 
что принято специальное решение не разрушать их. 

Россия располагает средствами доставки любых, как ядерных, так и неядерных 
боеприпасов в любую точку мира, поэтому разрушить 10 железнодорожных мостов через 
Днепр можно было много раз, средства для этого имеются. 

Можно было разрушить все управления СБУ, где планируются и организуются теракты и 
диверсии, откуда ведется управление карательными и заградотрядами, без которых ВСУ 
начали бы ускоренными темпами дезертировать и сдаваться в плен. 

Можно было разрушить Центробанк Украины, после чего финансирование всех поставок 
оружия, экипировки, выдача денег военным и наемникам, террористам и диверсантам, да и 
вообще вся работа украинского госаппарата была бы парализована и на Украине наступил бы 
хаос. 

Но ничего этого не делается. И тоже специально. Эту войну не случайно называют в 
России спецоперацией - она действительно ведется Россией в режиме специальной военной 
операции. 

И поэтому всё, что в ходе этой операции делается или наоборот не делается - всё это 
делается или не делается специально. 

Так происходит потому, что российское военное и политическое руководство в ходе этой 
специальной операции преследует свои, очень специальные цели и решает очень 
специальные задачи. 

Цели победить в войне у российского руководства не стоит. Цель в другом. 
Это очень специальная цель и поэтому она достигается очень специальными методами. 

Потому и вся операция называется так. 
Конт 

7. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 31.05.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,69  ▲ 0, 63 

EUR 86,51  ▲ 0, 61 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


